

Galicia exigirá aprobar al menos el 65% de materias para que la universidad sea gratis

- ▶ Aplicará los porcentajes para las becas: 80% en Ciencias de la Salud y 90% en Humanidades
- ▶ Los alumnos deberán haber cursado el año anterior en la comunidad ▶ El primer curso, gratuito

DANIEL DOMÍNGUEZ
SANTIAGO

La Xunta perfila los requisitos para que la educación universitaria sea gratuita al 100%. Aplicará dos filtros. Por un lado, los alumnos deberán haber realizado la ABAU en Galicia o el curso anterior en una universidad de la comunidad, evitando así que estudiantes de fuera se beneficien de la medida. Por otro, exigirá un mínimo de aprobados para conceder la gratuidad. El primer año de universidad será gratis independientemente de los resultados.

El Consejo de la Xunta analizó ayer las claves de una medida prometida en el programa electoral del PPEI conselleiro de Educación, Román Rodríguez, detalló que usarán el mismo sistema que aplicado por el Ministerio de Educación para conceder una beca.

Así, un alumno de Ciencias Sociales, Jurídicas y Humanidades deberá aprobar al menos el 90% de los créditos. En Ciencias de la Salud el porcentaje bajará al 80%, que será del 65% en Ingenierías, Arquitectura y Ciencias.

También beneficiará a quienes accedan a la universidad a través de la FP Superior y a quienes cursen estudios superiores artísticos.

"En el primer curso de todos los grados, los alumnos que hubieran hecho la ABAU en Galicia tendrán el primer curso gratis", expuso Rodríguez, que aclaró que a partir de los siguientes cursos se aplicará un baremo de aprobados necesario.

Este sistema se aplicará ya a partir del próximo curso, que se abre



Varios alumnos se examinan de la ABAU en una facultad del campus de Pontevedra. // Gustavo Santos

en septiembre y beneficiará a 11.000 alumnos que debutan en la universidad. En total, la estimación de beneficiarios es de entre 48.000 y 50.000 al año, con un ahorro medio de entre 700 y 800 euros por curso y unos 3.000 por grado. En el caso de las enseñanzas artísticas superiores, como los conservatorios o escuelas de restauración, por ejemplo, esa cifra rondará los 1.500, según las cifras expuestas ayer por Román Rodríguez, que justificó el establecimiento de los requisitos de aprobados para "garantizar la igualdad de oportunidades y mantener la cultura del esfuerzo".

A pesar de la medida, el conse-

leiro de Cultura insistió en que toda la financiación correrá a cargo de las arcas autonómicas y que las tres universidades de la comunidad "en ningún caso van a ver merced a sus ingresos". La Xunta compensará la pérdida de recursos que supondrá la gratuidad de matrícula.

Rodríguez destacó que Galicia se convertirá en la primera comunidad en aplicar medidas de este tipo. Asturias y Extremadura cuentan con descuentos similares, pero no blindan el 100% de la gratuidad en el primer curso. Por ello, la Xunta destaca que aspira a que un niño que entre en el sistema desde la

guardería logre obtener un título de enseñanza superior sin pagar matrícula, es decir, "desde que entra en el sistema público hasta terminar la carrera". Supondrá, añadió el titular de Educación, un "salto cualitativo significativo" y una "medida pionera en España".

Además de ultimar las dos reformas normativas para aplicar estos cambios, Educación se alana en trabajar con las soluciones técnicas en los sistemas informáticos tanto de las universidades, que cobran sus matrículas, como de la Xunta, que es la que ingresa los precios en las enseñanzas artísticas superiores.